
 

Ata de reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 1 

Adolescente de Campinas, realizada aos quatro dias do mês de fevereiro de dois 2 

mil e quatorze, às quinze horas, em sua sede sito à Rua Ferreira Penteado, nº 3 

1.331- centro. Estiveram presentes os Conselheiros Titulares representantes do 4 

Poder Público: Maria José Geremias, Denise Fonseca de Moraes, Renata Ferreira 5 

Baronti, Alexandre Sonego de Carvalho e Eliane Márcia Martins Tortello e os 6 

suplentes: Carmem Magda Ghetti Senra, Margarete Savassa Daniel Montanhaur, 7 

Marcelo Reginaldo Rodrigues de Lima, Walter Rhis de Jesus e Maria Aparecida Giani 8 

Oliva Modenesi Barbosa. Os Conselheiros Titulares representantes da Sociedade 9 

Civil: Cláudio Roberto Raizaro, Dettloff von Simson Junior, Marcos de Figueiredo 10 

Ebert, Ubirajara Dias de Andrade, Luis Carlos Menge e Joana Ivete dos Santos 11 

Campoy e os  suplentes: Luiz Carlos Prado Lopes, Cristiane Maria Correia, Simone Rita 12 

da Conceição, Maria Madalena Meloni de Oliveira e Lilian Oliveira Rodrigues e que na 13 

ocasião puderam votar as deliberações devido ausência dos conselheiros titulares.  14 

Justificativa de ausência: apresentaram justificativas os seguintes conselheiros: 15 

Ademar de Campos e Ana Lúcia da Silva Batista. Estiveram presentes os seguintes 16 

convidados: Vera Lia (Associação Daniel Mendez), Camila da Cruz (Educadora Social), 17 

Tânia M. C. Marcucci Oliveira (Área da Criança e Adolescente da Secretaria Municipal 18 

de Saúde), Sandra M.Sahd e Zunet Zaider Filho (Embaixadores da Prevenção) e Alex 19 

Bahia (Conselho Tutelar Sul).  A presidente, Maria José, deu início à sessão 20 

apresentando a seguinte pauta para Deliberação: 1 –Foi realizada a leitura da ata 21 

anterior, após foi colocada em votação e foi aprovada. A presidente perguntou entre 22 

os presentes se alguém teria algum informe, Eliane Tortello solicitou a inclusão  do 23 

item 10 na pauta: Alteração da legislação de repasse de destinações periódicas do IR. 24 

E a diretoria executiva acrescentou o item 11, que trata da Indicação do 25 

representante para comissão de prestação de contas do “VIVALEITE”. Logo passou-se 26 

a deliberação sobre o primeiro item que trata sobre a Coordenação das Comissões e 27 

GTs, sendo definido que a conselheira Joana Campoy irá coordenar a Comissão de 28 

Abrigos, Cláudio Roberto Raizaro, Coordenará a Comissão de Registros. A Conselheira 29 

Cristiane Maria Correia sugeriu criar uma comissão de média complexidade, composta 30 

pela junção das seguintes comissões VDCCA, EESCCA e Criando Redes. Foi 31 

amplamente discutida a tipificação da nova comissão e Tânia colocou-se à disposição 32 

para o acompanhamento da criação. O conselheiro Simson sugeriu que fosse votado 33 

na próxima reunião e foi aprovado por unanimidade. A Comissão de Finanças será 34 

coordenada pelo conselheiro Marcos de Figueiredo Ebert, a Comissão de Proteção 35 

Básica será coordenada pela conselheira Cristiane Maria Correia, a Comissão de 36 



 

Eventos será coordenada por Renata Ferreira, a Comissão de Assuntos Jurídicos será 37 

coordenada por Dettloff von Simson Junior, a Comissão de Medidas Socioeducativas 38 

será coordenada por Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa. Depois tratou de 39 

compor a coordenação dos GTs: No GT de Organização e Administração, o conselheiro 40 

Luis Carlos Menge coordenará. O Conselheiro Simson defendeu a criação de um novo 41 

GT de Análises de Projetos, a presidente se candidatou, mas o conselheiro Ubirajara 42 

lembrou que seria inviável, pois ela possui “Voto de Minerva” dentro do Conselho, 43 

desta forma, a Presidente retirou-se da disputa da coordenação, sendo que o 44 

conselheiro Ubirajara Dias de Andrade foi eleito pelos conselheiros, após apresentar-45 

se como candidato no desempenho da função. Item 2 da pauta, que trata das 46 

Destinações Eventuais ao FMDCA do mês de dezembro/2013 foi aprovado por 47 

unanimidade. Foi solicitada pela presidente a antecipação do item 10, que trata da 48 

alteração da legislação de repasse de destinações periódicas do IR, foi aprovada pelos 49 

conselheiros e foi dada a palavra a Vera Lia, que sugeriu urgência na aprovação da lei 50 

que trata do repasse da restituição do IR. A conselheira Eliane Tortello explicou que o 51 

Tribunal de Contas recomendou a criação da lei, esclareceu ainda que os repasses 52 

serão paralisados, no entanto a Secretaria de Cidadania, Assistência e Inclusão Social 53 

está empenhada na resolução desta situação. O conselheiro Ubirajara manifestou-se 54 

dizendo que estamos aguardando, mas não precisamos, pois é ilegal restringir esse 55 

repasse tendo em vista que não há outra lei que define esta suspensão. O conselheiro 56 

Menge sugere que aja uma ação jurídica contra esse processo, pois não há lei que 57 

restringe o repasse. Inclusive sugeriu a mobilização das entidades, como houve em 58 

outros momentos. O conselheiro Luis Carlos Menge sugere que seja encaminhada uma 59 

solicitação de liberação do recurso até que a lei seja criada. Ubirajara ainda propõe a 60 

criação de um grupo para levar essa demanda à Secretária e ao Prefeito. A Presidente 61 

do CMDCA sugeriu encaminhar um ofício e que no final da reunião um grupo ajude a 62 

redigi-lo. Logo após passou-se a apreciação do item 4, que trata da solicitação de 63 

utilização de recurso feita pelo Aprendizado Doméstico Sant’Ana, a presidente 64 

explicou e foi colocado em votação e foi aprovada a solicitação. O item 5 da pauta, 65 

que trata da Solicitação de liberação de recurso ao CMPCA, foi abordado pela 66 

presidente do CMDCA e colocado em votação, a deliberação foi de aprovação da 67 

solicitação. Item 6 tratou da Capacitação/Formação para os conselheiros do novo 68 

mandato, a presidente Maria José apontou que é necessária a capacitação e que 69 

recebeu e-mail do conselheiro Cláudio explicando suas sugestões. Após inúmeras 70 

sugestões a presidente encaminhou que cada comissão envie suas sugestões de 71 

temas até a próxima segunda-feira. Item 7 trata da Revisão do plano de aplicação do 72 



 

Lar Escola Nossa Senhora do Calvário, ref. Resolução 014/2013, o vice-presidente 73 

Simson explicou sobre o item e sugeriu o encaminhamento para o GT de Análise de 74 

Projetos, a presidente colocou em votação e foi a aprovado. Item 8 que trata da 75 

Solicitação de alteração do plano de aplicação da entidade CEAK foi lido pela 76 

presidente Maria José e logo após houve grande repercussão do que era possível e o 77 

que não era possível, de acordo com a legislação. Menge sinalizou outras situações 78 

que não permitiram o repasse. A presidente disse da importância de estarmos 79 

respaldados nas deliberações. A conselheira Eliane Tortello sugeriu que fosse 80 

encaminhado para a Comissão de Assuntos Jurídicos para obter informações sobre a 81 

legalidade da solicitação. O encaminhamento do CMDCA, aprovado por unanimidade, 82 

foi de não aceitar a proposta de alteração da entidade e será feito a orientação para 83 

que a CEAK retire do plano de aplicação o objeto que refere-se à reforma/construção. 84 

No Item 9, que trata da Solicitação de utilização de saldo remanescente da entidade 85 

NAS, foi realizada a explanação pela presidente do conselho e foi colocada em 86 

votação, a deliberação dos conselheiros foi de aprovação por unanimidade. No Item 87 

11 Tânia explicou sobre o “Viva Leite”, abordando o seu funcionamento e após a 88 

presidente solicitou que os interessados se manifestassem o interesse em participar 89 

da Comissão de Prestação de Contas, houve a indicação do nome da conselheira 90 

Simone Rita da Conceição e foi aprovada pelos conselheiros, por unanimidade. Item 91 

12, trata da solicitação de repasse de juros remanescentes feita pela entidade Centro 92 

Assistencial Vedruna, foi explicado pela presidente a solicitação e após colocado em 93 

votação, a deliberação dos conselheiros do CMDCA  é de não aprovação do repasse. 94 

Nada mais havendo a tratar, a presidente Maria José encerrou a reunião e eu, 95 

Alexandre Sônego de Carvalho, lavrei a presente ata. 96 


